



Red por la Vida y los Derechos Humanos del Cauca

Cima – Cric – Mcc – Codesco - Ordeurca - Acader - Ruta Pacífica de las Mujeres - Cococauca - Ascap – Acaami – Afrorenacer de Micay

A PESAR DE LA SITUACIÓN DE PANDEMIA, CONTINÚAN LAS AMENAZAS Y DESPLAZAMIENTOS DE LIDERES Y LIDERESAS DE LA CORDILLERA SUROCCIDENTAL CAUCANA

La RED POR LA VIDA Y LOS DERECHOS HUMANOS DEL CAUCA, en estado de ALERTA y en el compromiso social que nos corresponde ante la pandemia del COVID-19, hace llegar a todas las Organizaciones y las Comunidades parte de este proceso de defensa de los Derechos Humanos, los Territorios, Vida Digna y Paz con Justicia Social nuestra solidaridad, acompañamiento y el esfuerzo colectivo para que este momento sea más llevadero en los territorios.

Además de la intensificación del conflicto armado en el departamento del Cauca, donde se agudiza las vulneraciones de los derechos humanos para la población caucana en su conjunto, pero especialmente para las comunidades menos favorecidas principalmente rurales, denunciamos ante las Autoridades Estatales, al Ministerio Público, a Naciones Unidas, a MAPP-OEA, la Cruz Roja Internacional las siguientes situaciones:

1. El desplazamiento de cinco líderes(as) e integrantes del Consejo Comunitario AFRORENACER del Micay del Corregimiento San Juan del Micay del municipio de El Tambo, junto con 15 personas más, provenientes de las veredas de Betania, Honduras y San Juan, desde la última semana de marzo, los cuales fueron amenazados directamente por el GAO que se autodenomina Frente Sexto de las Farc-“*Columna Carlos Patiño*”, al mando de alias “*Ricardo*”. Hoy este grupo de personas desplazadas se encuentran en Popayán hacinadas en una vivienda, esperando una respuesta eficaz por parte del Gobierno territorial y local. Es de aclarar que la Defensoría y la Asamblea Departamental conocen y han venido aportando en tal situación.
2. El miércoles santo 8 de abril, cerca de las seis de la tarde, llegaron a la casa de habitación del Compañero Henry Agudelo, líder de la Organización Campesina ACAAMI del corregimiento Huisitó del municipio de El Tambo, lo amenazaron de muerte a él, su esposa y sus hijas menores de edad, obligándolos a entregarles su casa y sus pocos bienes y a abandonar inmediatamente su territorio con toda su familia, despojándolo también de su celular personal, el que se encuentra en manos del GAO Farc-“*Columna Carlos Patiño*”, siendo desplazados a Popayán. Es necesario aclarar que el Defensor del Pueblo Regional ha estado pendiente de este caso, lo mismo que el Señor Alcalde de El Tambo.

LLAMAMOS a las Autoridades locales, departamentales y nacionales a ponerse al frente de estas difíciles situaciones de desplazamiento de estas personas, líderes (as) sociales y defensoras de los derechos humanos que hacen parte de la membresía de nuestra coordinación Red por la Vida y los DDHH del Cauca, del Coordinador Nacional Agrario y de la Mesa Territorial de Garantías del Cauca. Así mismo, a estar prestos al flujo de solicitudes y necesidades que han venido planteándose en el marco de la Mesa Territorial de Garantías.

Popayán, abril 10 de 2020

RED POR LA VIDA Y LOS DERECHOS HUMANOS DEL CAUCA

Tejiendo Vida y Dignidad para el Cauca

Carrera 4 No. 0-54, Tel. 092 8 23 24 96, Popayán-Cauca

Email: redporlavidacauca@yahoo.com